
ICANN70 | Semana de preparación – Introducción de los nuevos participantes a los grupos de la comunidad
Lunes, 8 de marzo de 2021 – 12:30 a 14:00 EST

DEBORAH ESCALERA: Hola, bienvenidos a todos por estar aquí, quiero darles la bienvenida a los participantes y a los oradores. Bienvenidos a esta sesión de introducción a los grupos de la comunidad para nuevos participantes.

Siranush, ¿quiere usted dar la bienvenida a este grupo?

Siranush, ¿quiere usted dirigir la palabra a los becarios y a los nuevos participantes?

SIRANUSH VARDANYAN: Hola a todos, bienvenidos a esta sesión, espero que la disfruten. Yo voy a avanzar las diapositivas, buena suerte.

DEBORAH ESCALERA: Hola, bienvenidos a esta sesión, yo soy Deborah Escalera y soy la coordinadora de participación remota para esta sesión que se está grabando y debemos cumplir con los estándares de comportamiento esperado de la ICANN.

Durante esta sesión, las preguntas y los comentarios solo se leerán en voz alta si se envían a la ventana de preguntas y respuestas, yo las voy a leer en voz alta en el momento en que lo decida el presidente o el moderador de esta sesión.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

En esta sesión habrá interpretación en inglés, español y francés, hagan clic en el icono de interpretación y elijan el idioma que van a escuchar durante esta sesión. Si quieren tomar la palabra, por favor levanten la mano en la sala de Zoom y una vez que el facilitador diga su nombre, el equipo técnico habilitará su micrófono.

Solamente vamos a responder las preguntas al final de todas las presentaciones porque esta es una sesión con un ritmo muy rápido, cada orador tendrá cinco minutos, yo les voy a controlar el tiempo a todos los oradores. Tengan en cuenta oradores, que les voy a avisar cuando falte un minuto para que se termine su tiempo de cinco minutos y les pido disculpas por esta sesión de tanta velocidad.

Antes de tomar la palabra, seleccionen el idioma en el que van a hablar en el menú de interpretación, por favor digan su nombre para los registros y el idioma en el que van a hablar si no van a hablar en inglés. Al tomar la palabra asegúrense de silenciar todos los demás dispositivos y notificaciones, hablen de manera clara y con velocidad razonable para que la interpretación sea precisa.

Todos los participantes de esta sesión pueden hacer comentarios en el chat, utilicen el menú desplegable en el casillero del chat y seleccionen “responder a todos los panelistas y participantes”. De esta manera todos podrán ver su comentario, por favor tengan en cuenta que los chat privados solo son posibles entre los participantes en el formato de webinars de Zoom.

Todos los mensajes enviados por un panelista o un participante estándar a otro participante estándar también serán vistos por los

anfitriones, coanfitriones y otros panelistas de la sesión. Dicho esto, empecemos ahora y le doy ahora la palabra a Philippe Fouquart de la organización de apoyo para nombres genéricos. Philippe, ¿está aquí?

PHILIPPE FOUQUART: Sí, estoy aquí. Hola.

DEBORAH ESCALERA: Bienvenido, Philippe. Le damos la palabra.

PHILIPPE FOUQUART: Muchas gracias. Buenos días, buenas tardes, buenas noches a todos, podría haber hablado en francés; me acabo de enterar, les pido disculpas. Me hubiera preparado para eso, no es que no me preparé para hablar en inglés.

Yo soy el presidente de la GNSO, la organización de apoyo para nombres genéricos que está a cargo de desarrollar políticas para los TLD genéricos.

Estamos divididos en dos cámaras, la cámara de partes contratadas y la de partes no contratadas, y creo que durante esta sesión ambas cámaras se presentarán.

Se van a presentar los presidentes de estas cámaras, en términos generales, como estamos a cargo de desarrollar políticas tratamos de trabajar con otras organizaciones de apoyo y comités asesores, y participamos con ellos en grupos de trabajo que producen las políticas

sugeridas, que son enviadas a una entidad llamada consejo de la GNSO que está a cargo de lo siguiente.

Es de alguna manera el encargado de controlar y asegurarse de que los procedimientos se cumplan correctamente y de que las conclusiones de los grupos de trabajo que han desarrollado esas políticas, que los resultados sean enviados a este consejo.

Una vez que las políticas han sido votadas y acordadas, se envían a la Junta Directiva de la ICANN para su aprobación y posterior implementación. Para que se implementen las políticas tenemos un concepto denominado picket fence, que se define como el ámbito de acción dentro del cual se pueden desarrollar esas políticas y la ICANN actúa de manera especial en el mundo de la gobernanza técnica del internet.

Entonces lo que se desarrolla dentro del contexto de esas políticas es algo que se implementará en los contratos que han celebrado las partes contratadas con la ICANN y esto es como las políticas que nosotros desarrollamos dentro de la GNSO, que entre comillas se aplican y avanzan por el canal correcto.

Estoy tratando de concentrarme en las políticas propiamente dichas porque estoy seguro que otras comunidades, por ejemplo, los presidentes de las SO y los AC y otros presidentes de grupos hablarán también sobre otros aspectos relacionados con esto. Esto es entonces una introducción general a la GNSO, no sé si usé mis cinco minutos, quizás pueda devolverles algunos minutos y con mucho gusto voy a

responder cualquier pregunta que puedan tener. En cuanto a participar en nuestro trabajo, los invito a participar en forma remota.

Esta es la forma en la que estamos trabajando ya que no hay reuniones presenciales, la mayoría de las reuniones que tenemos son abiertas y pueden entender lo que estamos tratando y debatiendo. Y la forma en que llevamos adelante nuestro trabajo en el lugar donde estamos.

También los invitamos a participar en las reuniones del consejo para ver y entender cuáles son los roles de las diferentes entidades y personas. Y dicho esto, creo que termino aquí mi introducción, Deborah. De nuevo, con mucho gusto voy a responder las preguntas que puedan tener.

DEBORAH ESCALERA:

Muchas gracias, Philippe. Ahora le vamos a dar la palabra a Jothan Frakes del grupo de partes interesadas de registradores. Jothan, le damos la palabra.

JOTHAN FRAKES:

Hola, Deborah. Bienvenidos a los nuevos participantes, gracias por el privilegio de dirigirme a ustedes hoy. Yo trabajo en el grupo de partes interesadas de registradores acreditados, el RrSG y los registradores desempeñan un papel muy importante, les voy a explicar dónde encajamos en todo este tapiz que es la ICANN.

Para un registratario o un usuario de internet somos la cara que se ve cuando se registran y administran nombres de dominios, nosotros somos los que llevamos adelante el comercio electrónico y la digitalización, la mayor parte de lo que pasa hoy en esos dos campos.

En la diapositiva que están viendo en la pantalla, aquí no es donde normalmente se empieza el camino en línea con un nombre de dominio, la variedad de registradores que existen es muy amplia.

Están en diferentes culturas, diferentes idiomas, diferentes regiones, tienen diferentes modelos de negocios, algunos ofrecen registración directa a personas y organizaciones, algunos tienen un modelo de revendedores, algunos ofrecen servicios de hosting en correo electrónico, algunos forman parte de una empresa de hosting.

Hay registradores que se concentran en gestión de marcas a empresas o registratarios que son empresas, hay toda una serie de modelos y, en algunos casos, el registro y el registrador se cruzan. Hay una enorme diversidad en los modelos de negocios de los registradores y no todos incluyen hosting, algunos solamente brindan servicios técnicos para operar y activar un nombre de dominio.

La próxima diapositiva, por favor. Estamos esperando la próxima diapositiva, muchas gracias. Los registradores... Y hay muchas palabras con erre (r) en esta diapositiva, la forma más fácil y rápida para explicar esto al público en general, es pensarlo como que los registratarios son un cliente, los registradores son un local y los registros son un fabricante. La interacción entre un registratario y un registrador.

Bueno, todo nombre de dominio debe existir a través de un registrador y el registratario puede administrar más de uno a través de su registrador, a su vez, los registradores se comunican por una plataforma técnica con un registro para manejar los atributos de los nombres de

dominios, para manejar la disponibilidad, las renovaciones, las transferencias entre registradores para cualquier TLD.

En ese TLD existe un registro, sin embargo, puede haber muchos registradores en un sistema de registración compartido, hay más de 1.000 registradores acreditados en la ICANN.

Muchas empresas que existen que ayudan a los registratarios o a los clientes, digamos, ya sean personas o empresas a manejar y registrar sus nombres de dominios. La próxima diapositiva, por favor.

Entonces ya les explique que somos la cara de la experiencia de la ICANN frente a los registratarios, los clientes de los registradores, sin embargo, formamos parte de un modelo de múltiples partes interesadas más amplio; como ustedes se enteraron ya hoy, somos parte de la cámara de partes contratadas en el caso de los dominios genéricos de alto nivel y los registros representan la cámara de partes contratadas.

Entonces desempeñemos un papel, sin embargo, somos parte de una comunidad más amplia que está aquí ayudando a avanzar y trabajar con el modelo de múltiples partes interesadas de representación. Tenemos información en nuestro sitio web rrsg.org y en el sitio web del grupo de registradores. No tengo ningún cuestionario hoy.

DEBORAH ESCALERA:

Muchísimas gracias y muchas gracias por cumplir con el tiempo. Entonces ahora viene Lawrence Roberts de las Unidades Constitutivas de negocios, Lawrence, tiene la palabra.

LAWRENCE OLAWALE-ROBERTS: Buenos días para todos, es un placer estar con ustedes interactuando en el planeta ICANN desde el lado del comercio. Soy Lawrence Olawale-Roberts y soy vicepresidente actual de las Unidades Constitutivas de finanzas.

Como se nos llama, BC recibe a los usuarios comerciales de internet dentro de ICANN, nos interesa mucho no solamente la participación en este proceso de múltiples partes interesadas porque los usuarios de negocios se basan sólidamente en el uso de internet, en el mundo comercial actual.

Es una preocupación y es nuestro interés sentarnos a la mesa respecto de los temas vinculados son esta habilidad/escalabilidad el uso de internet y su divulgación. Actualmente las Unidades Constitutivas de negocios tienen miembros en la mayoría de las regiones más importantes, en 70 compañías tenemos una gran membresía en las Unidades Constitutivas.

BC es única en el sentido de que, las empresas, los negocios, las personas jurídicas que son los miembros de la Unidad Constitutiva de negocios, también hay personas físicas a la mesa, todos los debates tienen que ver con las distintas entidades que forman parte de BC. Los miembros están vinculados a empresas, no a las personas físicas.

También quisiera recordarles que la BC normalmente se reúne periódicamente el segundo y el cuatro martes del mes y en estas reuniones divulgamos prácticamente todos los comentarios públicos, temas de políticas que atraigan el interés de los negocios y también las

gobernanzas más abarcatorias. En estas reuniones hablamos de estos temas.

En una de estas reuniones comentaremos a futuro la reunión de la Unidad Constitutiva de negocios para que participen con nosotros y verán que es un buen lugar para su interés y su participación a futuro.

La Unidad Constitutiva de negocios se encuentra en la cámara de partes no contratadas de la GNSO, estamos en la cámara de las partes no contratadas y allí constituimos el grupo de partes interesadas comerciales. Tenemos dos cámaras, dos grupos de interés y este sería uno de los tres de la Unidad Constitutiva comercial.

Le voy a devolver la palabra en este momento y si hay alguna pregunta la podemos ver, pero quisiera decir previamente que, indirectamente la BC tiene miembros indirectos en más de 50.000 empresas porque tenemos tres asociaciones que son parte de nuestros miembros.

Estas son organizaciones que tienen muchas empresas vinculadas. Indirectamente la BC tiene más de un millón y medio de personas jurídicas como miembros a través de las distintas empresas que son miembros de las Unidades Constitutivas, por lo cual quisiera decirle que tenemos una red muy amplia y lo que pasa en la ICANN es de gran interés para la Unidad Constitutiva de negocios. Muchas gracias.

DEBORAH ESCALERA:

Muchas gracias, Lawrence. Quisiera recordar a los oradores que seleccionen el idioma en el que están hablando a partir de la función de interpretación. Ahora vamos a escuchar a Bruna Santos, pero me parece

que no está todavía en la sala, así que vamos a pasar a Benjamin, a ver si pronuncio bien el apellido, Akinmoyeje.

BENJAMIN AKINMOYEJE: Sí, muy bien.

DEBORAH ESCALERA: Del grupo de partes interesadas no comerciales.

BENJAMIN AKINMOYEJE: Soy un miembro simple de la Unidad Constitutiva no comercial de África. NCUC es el lugar donde están las organizaciones de la Sociedad Civil, grupos de interés público y personas físicas en la organización de apoyo para nombres genéricos, el grupo GNSO.

La meta común, lo que hacemos básicamente es proteger y brindar apoyo a los grupos que brindan actividad en internet incluido el discurso personal y político, la investigación, la comunicación, la expresión sobre hobbies, intereses e ideas que le pueden interesar a las personas.

Entonces, ¿cómo lo hacemos? Movilizamos a los actores de la Sociedad Civil para que participen activamente en ICANN y también elegimos representantes para que vayan al consejo de la GNSO, donde coordina el Proceso de Desarrollo de Políticas para los dominios de alto nivel genéricos, colaboramos e interactuamos con todas las partes interesadas.

Como saben, la ICANN es un proceso de múltiples partes interesadas que incluyen a negocios que están en BC, tal como se comentó brevemente, personas del gobierno y demás. Y apoyamos a las posiciones políticas con distintos miembros con los procesos de internet y trabajamos activamente en las grandes conferencias de todo el mundo, que tengan que ver con la gobernanza de internet expresando nuestro interés.

¿Dónde nos encuentran? Cuando van a la GNSO nosotros somos parte de la cámara de partes no contratadas, somos la Unidad Constitutiva de asuntos sin fines de lucro, NPOC, y si les puedo mostrar en la diapositiva dónde el consejo de la GNSO y dónde está NCUC, está muy cercano a NPOC.

La estructura de nuestro liderazgo tiene una presidencia en distintas regiones, el representante de África, Norte América, Latinoamérica y El Caribe, Asia Pacífico y Oceanía, yo represento a la sección de África, ¿cómo podemos participar entonces en la NCUC? En primer lugar, tienen que mandar un correo electrónico para unirse a nosotros a la dirección de contacto que es: Info@ncuc.org.

Una vez que lo hagan se va a revisar la membresía y se le aceptará en la lista de correo electrónico, de email, tenemos reuniones muy interactivas, dinámicas, simplemente compartimos lo que nos trae pasión, tratamos de comprenderlo en nuestros debates y nos ofrecemos como voluntarios para hacer comentarios públicos, asistimos a las reuniones físicas y trabajamos con la NCUC, en las redes sociales compartimos las experiencias del área de la que provenimos.

Ya sea que se trate de la academia, la Sociedad Civil, los distintos intereses, por favor siéntanse libres. En Twitter estamos como @NCUC, www.ncuc.org es nuestro sitio y el correo es info@ncuc.org.

En caso de que estén luchando por recordar lo que les acabo de decir y si les interesa la privacidad, los Derechos Humanos, el apoyo para las comunidades son los intereses principales, así que esperamos que se pongan en contacto y siéntanse libres de venir a nuestro siguiente evento. Muchas gracias.

DEBORAH ESCALERA:

Muchas gracias por su tiempo. Tenemos ahora a Ioana Stupariu de las organizaciones sin fines de lucro.

IOANA STUPARIU:

Buenos días, buenas tardes o buenas noches según donde estén, yo soy Ioana Stupariu, soy vicepresidente de NPOC, la Unidad Constitutiva de entidades sin fines de lucro. Yo sé que hay muchas siglas que ya escucharon hoy y van a seguir escuchando muchas más hoy, en las semanas y meses siguientes si van a participar en el enorme trabajo que hace la ICANN.

Cuando pensamos en NPOC, piensen en organizaciones sin fines de lucro, las ONG, las organizaciones que trabajan para hacer del mundo un mejor lugar. ¿Quiénes somos? Somos la Unidad Constitutiva de entidades sin fines de lucro, representamos la voz y organizamos los temas operativos de organizaciones sin fines de lucro en todo el mundo.

Somos parte del grupo de partes interesadas no comerciales, que es parte de la organización de apoyo de nombres genéricos. Ya escucharon hablar de la GNSO hace un ratito y, por supuesto, todo esto forma parte de la ICANN.

Nuestra misión básicamente es representar dentro del mundo de la ICANN los intereses de las organizaciones sin fines de lucro y de las ONG, lo hacemos participando en grupos de trabajo, haciendo comentarios sobre las políticas que se están tratando dentro de la ICANN y opinamos sobre diferentes tipos de temas.

Nombres de dominios, ciberseguridad, privacidad, registración de dominios de manera transparente, titularidad continua de nombres de dominios, hay muchos temas que se están tratando en la ICANN. Nosotros somos parte del NCSG, del grupo de partes interesadas no comerciales, tratamos de representar en la medida de lo posible y de la mejor manera posible los intereses de las organizaciones sin fines de lucro.

Entonces a fin de formar parte de NPOC deben ser integrantes de una organización sin fines de lucro o de una ONG, pueden ver aquí algunas de las condiciones.

Deben ser una organización sin fines de lucro o una ONG, deben ser dueños de un nombre de dominio para poder demostrar interés y proteger sus derechos en relación a ese nombre de dominio y, por supuesto, deben estar interesados en saber cómo funciona el Sistema de Nombres de Dominios y las políticas, es decir, cómo eso afecta el trabajo de ustedes.

Si están seguros de participar o no en este grupo mándenlos un correo electrónico, allí está nuestra dirección de correo electrónico, entren a nuestro sitio web para ver qué estuvimos haciendo, tenemos más de 100 ONG participando u organizaciones sin fines de lucro de todo el mundo y, por supuesto, también participamos en conferencias, eventos, tratamos de ser activos representando la voz de las organizaciones sin fines de lucro.

Queremos escuchar lo que tienen que decir ustedes, qué los preocupa para poder presentar estos temas dentro del modelo de la ICANN, entonces incluso si no quieren formar parte de nuestro grupo, mándenlos un correo electrónico para ver qué es lo que los preocupa con respecto a las normas de regulación de nombres de dominios y en relación a la ICANN.

Sígannos en Twitter, Facebook, estamos presentes en línea y si tienen alguna pregunta espero poder contestarlas en el período de preguntas y respuestas, muchas gracias por escucharme. Espero que se incorporen a nuestro grupo ahora o en el futuro cercano, si son una ONG u organización sin fines de lucro.

DEBORAH ESCALERA:

Muchas gracias, loana. Estoy verificando, pero creo que Bruna todavía no llegó, ahora vamos a seguir avanzando. Les damos la palabra a Joanna Kulesza y Jonathan Zuck del Comité Asesor de At-Large, les damos la palabra.

JONATHAN ZUCK:

Hola, soy Jonathan Zuck y junto con Joanna Kulesza bueno, yo soy el vicepresidente del Comité Asesor At-Large. La ICANN es una organización muy interesante porque como indica su nombre, es la organización a cargo de nombres y números, la mayor parte del trabajo que se hace en la ICANN y de las personas que participan en la ICANN se ocupan de la distribución de nombres y números, también se ocupan de los clientes de esos nombres y números.

Es un componente transaccional dentro de lo que hace la ICANN, que ayuda a administrar el aprovisionamiento de nombres y números, ayuda a proteger los intereses de las personas que registran nombres de dominios u obtienen direcciones de IP.

El Comité Asesor At-Large y la comunidad de At-Large que apoya a este grupo tienen un mandato más amplio que es entender, proteger y promover los intereses de los usuarios finales individuales en internet, que son todos los demás.

Hay muchos dominios registrados, pero la cantidad de registratarios o personas que tienen dominios son muy pocos en relación a la cantidad de personas que utilizan el internet, que les preocupa cuando tipean un nombre de dominio y lleguen a la dirección correcta o si cuando envían un correo electrónico realmente lo reciba esa dirección o su información de tarjeta de crédito esté segura en línea.

La mayoría de los usuarios de internet no tienen ni idea siquiera de que existe la ICANN, sin embargo, muchas de las políticas que se crean dentro de la ICANN tienen un impacto, ya sea positivo o negativo sobre los usuarios individuales, es nuestra función entonces dentro de la

comunidad de At-Large vigilar y ver cuál puede ser el impacto de las políticas, especialmente si puede ser negativo, ¿cómo pueden afectar a estos individuos y usuarios?

Por ejemplo, hubo debates muy interesantes en relación a la información que se almacena acerca de las personas que registran nombres de dominios, por un lado, tenemos que proteger la privacidad de los registratarios. Por otro lado, tenemos que tener suficiente información sobre estas personas de manera que si participan en actividades delictivas o de fraude, etc., haya alguna forma de que las autoridades puedan proteger a los consumidores en línea.

En el caso de la registración de nombres de dominios a veces nos preocupa si algunas de estas cosas afectan la soberanía de los nombres o comunidades, por ejemplo, en el caso de amazon.com, ¿cuáles son las consecuencias de este nombre? Estas cosas pueden pasar fuera de la ICANN, además, de lo que pasa dentro de la ICANN porque esto puede tener un impacto sobre los usuarios finales individuales.

Por lo tanto, nosotros nos centramos en aspectos pragmáticos de las políticas de la ICANN y sus consecuencias para los usuarios individuales, esto es algo que no se identifica.

El otro elemento que no se identifica es que somos una organización global, no solamente tenemos miembros de todo el mundo, sino que en realidad tenemos una estructura internacional de organizaciones regionales de At-Large en cada una de las cinco regiones de la ICANN y nuestros miembros en esas organizaciones regionales que se llaman

estructuras At-Large están en países, en comunidades de todo el mundo.

Entonces cuando desarrollamos políticas y precisiones sobre lo que pasa dentro de la ICANN, tenemos un círculo virtuoso que nos permite consultar con muchas más personas, con un espectro mucho más amplio en términos geográficos, de género, de edad. Comunidades que están en todo el mundo con las que definimos juntos qué es lo que mejor protege los intereses individuales de los usuarios y después tratamos de incidir sobre las políticas de la ICANN para proteger esos intereses.

Eso es lo que distingue a At-Large de las demás comunidades de la ICANN. Yo agregué el URL, atlarge.icann.org que pueden visitar para encontrar más información, creo que utilicé casi todo nuestro tiempo y ahora le voy a dar la palabra a Joanna para que hable un poco más sobre el ALAC y la comunidad de At-Large.

JOANNA KULESZA:

Gracias, Jonathan. Sí, ya no nos queda tiempo, así que voy a tratar de dar un elemento más de información porque tú hablaste de todos los temas muy bien.

Como dijo Jonathan, At-Large trabaja con cinco regiones, para los nuevos participantes que están aquí, hay algo que a ustedes les interesa muchísimo como usuarios finales de internet en su región, tanto en términos de cómo se implementan las prácticas de la ICANN, pero también lo que tiene que ver con la creación de capacidades, con enseñar y aprender con los demás usuarios finales en su región.

Como lo estamos haciendo ahora en EURALO, donde estamos analizando las prácticas que van a afectar a la ICANN, las plataformas la seguridad, la privacidad y cómo se transmiten los datos en línea. Si les interesa acérquense a nosotros y les vamos a conectar con su localidad, y vamos a trabajar juntos tratando de dar forma e influir sobre las políticas de la ICANN en beneficio de todos los usuarios de la ICANN. Con esto termino, muchas gracias por permitirnos tomar la palabra en esta sesión.

DEBORAH ESCALERA:

Gracias, Joanna y Jonathan. Realmente les agradecemos que se hayan limitado al tiempo asignado. Ahora le damos la palabra a Rod Rasmussen, del comité asesor de seguridad y estabilidad.

Rod, le damos la palabra.

ROD RASMUSSEN:

Buenos días, buenas tardes, buenas noches a todos los que están aquí, muchas gracias por participar. Yo soy Rod Rasmussen, soy presidente del comité asesor de seguridad y estabilidad.

Somos un grupo pequeño que se ocupa de los temas de seguridad, flexibilidad y brinda asesoramiento a la Junta Directiva sobre diferentes temas que quizás afecten estos aspectos. Esta es la versión de 30 segundos, ahora voy a hablar en mayor detalle.

Tenemos 33 miembros, oficialmente son designados por la Junta Directiva de la ICANN, pero en la práctica tenemos un comité interno de membresías que analiza las solicitudes y postulaciones de diferentes

personas de todo el mundo, que tienen experiencia y conocimientos en relación a diferentes aspectos de la seguridad del internet, operaciones, aspectos técnicos del internet.

Nosotros analizamos esas solicitudes y postulaciones, analizamos sus conocimientos, elegimos a los miembros y enviamos después las solicitudes aprobadas a la Junta Directiva para que las aprueben. Así es como funciona el proceso, nosotros enviamos los nombres de personas a la Junta para que los apruebe.

En este momento estamos pasando por un proceso anual de análisis, si tienen conocimientos y experiencias sobre estos temas que estamos tratando en este momento... Pueden encontrar más información sobre lo que estamos haciendo en nuestro sitio web de SSAC.

Hay personas en nuestro grupo que tiene mucha experiencia en temas técnicos, en áreas especiales y tiene experiencia también en roles de liderazgo. El trabajo que nosotros hacemos es brindar asesoramiento a la Junta Directiva de la ICANN y a la comunidad a través de una serie de publicaciones y estas publicaciones son informes sobre diferentes temas. Lo hemos estado haciendo durante toda nuestra existencia.

Hay una lista de 114 publicaciones desde que empezamos a trabajar, que tratan diferentes temas que tienen que ver con la infraestructura y diferentes cosas que están pasando en el internet, temas que quizás tengan que ver con los identificadores únicos o aspectos que quizás no sean del todo claros y confiables. Esas son las áreas en las que tratamos de trabajar. Iba a decir: “Próxima diapositiva”. Gracias.

Nosotros trabajamos de la siguiente manera. Creamos grupos de trabajo internos entre nuestros miembros, en general, tenemos presidentes a los que se nominan, después hay de 8 a 15 miembros en cada grupo de trabajo que hacen sus aportes, nos reunimos, hablamos de diferentes temas, también hay miembros del personal que quizás participan y nos ayudan haciendo ciertas investigaciones.

Los empleados de la ICANN también nos ayudan en algunos proyectos, después reunimos todo esto y lo presentamos a todo el SSAC, recibimos comentarios y, finalmente, preparamos un informe final. Quizás algunos miembros no están de acuerdo con este informe final, así que publicamos estos puntos de vistas alternativos y presentamos después todo junto a la Junta Directiva brindando asesoramiento.

Pero también a veces brindamos asesoramiento a otros grupos, pero la Junta Directiva analiza lo que presentamos, considera ese asesoramiento, lo acepta y hace algo al respecto o no lo acepta, pero hay un proceso formal para todo esto.

El PDP, Proceso de Desarrollo de Políticas es un proceso técnico que nos lleva por este camino, tenemos algunas publicaciones de las que vamos a hablar después durante la reunión de la ICANN.

Aquí tenemos procedimientos posteriores, hablamos del uso de TLD privados, reservamos una cadena de caracteres para que utilicen las cadenas privadas, hay algunos aspectos técnicos aquí. No sé si participan del IETF, quizás les interese todo esto.

También tenemos trabajo con diferentes EPDP, hay información sobre difusión y sobre la forma en que pueden trabajar con nosotros. Y con esto se me acabó el tiempo, así que devuelvo la palabra.

DEBORAH ESCALERA: Gracias, Rod. Bueno, ahora tiene la palabra Lars-Johan Liman.

LARS-JOHAN LIMAN: Soy uno de los más antiguos en el RSSAC o el comité asesor del sistema de servidores raíz. Asesoramos a la Junta, pero tenemos un alcance muy acotado, asesoramos a la Junta sobre temas relacionados con la administración, la seguridad, la integridad del sistema del servidor raíz.

Que es el sistema del servidor DNS, que se vincula con el público en general respecto de la zona raíz y puede derivar a las declinaciones de la red derivándolos a los distintos servidores. Lo hacen para todos, no hay diferencia entre distintos tipos de dominios de alto nivel, somos todos iguales.

No trabaja con los temas operativos de las operaciones del servidor raíz, sino que produce asesoramiento respecto de todo el sistema a la Junta y a otros cuerpos del sistema. RSSAC está compuesto de representantes de los operadores de servidor raíz, un grupo de dos organizaciones que funcionan en conjunto con más de 1.000 servidores en todo el planeta y cada representante tiene un suplente, o sea 24 miembros.

Y también tenemos enlaces hacia la Junta, hacia el NomCom y también hacia dentro, en el sentido, de distintos lugares, por ejemplo, SSAC,

como se acaba de hablar de la arquitectura de internet (Internet Architecture Board), que está fuera de las estructuras de ICANN.

En este grupo pequeño no tenemos demasiada capacidad de trabajo, somos muy acotados, nuestro conocimiento es muy puntual, entonces necesitamos apoyo de otro organismo que está asociado, que es el Caucus de RSSAC. Que es un grupo de expertos, es un grupo de gente y la gente puede presentarse para ser parte de este, es un comité de expertos y en realidad no sé les rechaza en general.

Es un grupo de 80 personas que tiene conocimiento a pericia en distintos temas para agregar capacidad y conocimientos al grupo de expertos para producir los documentos que tenemos que producir. Siguiendo por favor.

Esto es muy estable, se creó 15 años antes que ICANN, o sea ya estaba formada antes que esta, Tiene una relación tradicional con la ICANN, que ahora vemos que quizás haya que cambiar a futuro, el internet ha evolucionado los últimos 30 – 35 años y tenemos que evolucionar la relación entre los operadores del servidor raíz, la ICANN y otras organizaciones que son parte del sistema de múltiples partes interesadas.

Y para lograrlo RSSAC elaboró un documento que se llama RSSAC037 para consagrar estas relaciones. Ese trabajo está en desarrollo en otro grupo que se llama el grupo de trabajo de gobernanza del sistema del servidor raíz, que es de los operadores y de otras partes interesadas que están en la comunidad de internet en general. Es un grupo de personas que trabajan con este documento como punto de partida para

desarrollar las nuevas estructuras, en cuanto a los servicios del servidor raíz y su vínculo con la ICANN.

Creo que voy a parar aquí y agradecerles a todos.

DEBORAH ESCALERA:

Muchas gracias por su tiempo. No tenemos representante de la organización de apoyo de los códigos de países, pero este es el link, así que les diríamos que vayan a su sitio y se fijen en lo que tienen allí, el material que tienen disponible para ustedes. Entonces como no tenemos del grupo de partes interesadas no comerciales lo pueden también ver en el sitio de ICANN.ORG y ver lo que tienen allí.

Entonces le voy a pasar la palabra a Susan Payne, que es de la Unidad Constitutiva de propiedad intelectual. Susan, tiene la palabra.

SUSAN PAYNE:

Siguiente diapositiva, por favor. Soy Susan Payne, soy secretaria de la Unidad Constitutiva de propiedad intelectual o IPC, tal como lo llamamos. ¿Podemos pasar a la siguiente diapositiva, por favor? Muchas gracias.

Dentro de la estructura de ICANN la IPC es una de las Unidades Constitutivas del GNSO y con fines administrativos estamos junto con las Unidades Constitutivas de negocios, con los proveedores de servicios de internet y con otros grupos. El papel de IPC es ocuparse de los temas de propiedad intelectual y su interacción con el Sistema de Nombres de Dominios, fundamentalmente en este contexto, con

marcas comerciales, pero también derecho de autor y derecho de propiedad intelectual.

Esto refleja el interés de los dueños de la propiedad intelectual y un elemento constitutivo. La idea es no dirigir mal o no engañar a los miembros del público a través de estos servicios. Y también los problemas que vemos perpetrados en internet, estafas, fraudes, el uso de la marca comercial o un nombre de dominio similar a otro registrado para engañar a los que no están al tanto.

En términos de los miembros de IPC, consiste en organizaciones, empresas, personas físicas que pueden demostrar el compromiso en el apoyo y el desarrollo de los derechos de propiedad intelectual y la protección de los mismos. Entonces tenemos miembros que son organizaciones de IP internacionales de primer nivel o COA, que es la coalición de la responsabilidad en línea.

Y distintas organizaciones de propiedad intelectual que tienen miles de miembros, pero, además, de eso también tenemos miembros que son más pequeños, organizaciones de IP nacionales o locales y una serie de empresas, estudios jurídicos e inclusive personas físicas que puedan demostrar su experiencia y su interés en la protección de la propiedad intelectual.

Una serie de nuestros miembros son empresas, dueños de marcas y, en particular, tienen abogados que trabajan para ellos. En este momento no tenemos una categoría de miembros para estudiantes, tales como: Estudiantes de derecho de propiedad intelectual o de derecho inclusive, pero estamos modificando los estatutos para trabajar con el proceso de

la ICANN para que se permita la membresía de los estudiantes a futuro. Siguiendo.

En términos de lo que hace IPC y sus actividades más importantes, sus miembros están en grupos de trabajo en los distintos aspectos de la actividad de múltiples partes interesadas de ICANN, esto puede incluir cosas como responsabilidad o rendición de cuentas el trabajo para optimizar el modelo de múltiples partes interesadas, aportar comentarios y acceso a la planificación estratégica de ICANN.

Tenemos miembros que participan en los grupos de trabajo que considera qué hacer con el producido de las subastas y la distribución de dichos fondos, pero obviamente como les decía, participamos en todas las actividades de ICANN, pero obviamente; y no nos sorprenda, las áreas más involucradas de IPC y sus miembros son aquellas en las que participan directamente por la protección de la propiedad intelectual y el interés de sus dueños.

Por ejemplo, temas importantes para IPC y sus miembros se vinculan con el acceso a los datos de registración de nombres de dominios. Como decía Jonathan, esto estaba a disposición del público y se podía ver siempre el detalle de lo que estaba registrado y después del GDPR también esta información que ha sido modificada. Cosas que mencionó Jonathan.

Con preocupaciones legítimas sobre IP y los delitos contra los consumidores. Tener acceso a esa información es muy importante para la investigación y el hacer valer la normativa, y los miembros participan estrechamente.

Otra área que sorprendentemente es importante son los mecanismos de protección dentro del DNS, las recomendaciones de políticas respecto de los mecanismos de protección de los nuevos gTLD. Tenemos recomendaciones que ya han sido finalizadas y se han presentado ante la Junta, pero la próxima fase de trabajo va a ser la revisión del UDRP, que es un procedimiento de 20 años para todos los gTLD y algunos ccTLD.

Como les decía, es de larga data, nunca se revisó formalmente antes, pero obviamente esto es un elemento muy importante para los miembros de IPC y para la IPC en sí.

También nos centramos en el uso legítimo del DNS y voy a hablar de este tema sobre la noción de distintos usos ilegítimos perpetrados que a veces utilizan una marca o un derecho de propiedad intelectual para capturar a los que no están alertas. Y, finalmente, los procedimientos posteriores que es el próximo proceso de desarrollo para nuevas rondas de gTLD a emitir.

Y los miembros estuvieron trabajando en esta tarea tratando de ver que se respeten nuestros intereses en el desarrollo de políticas y una serie de miembros de IPC son empresas que tienen o han tenido en el pasado temas con el gTLD o tienen interés en hacer algo a futuro, los asesores y letrados trabajan con estas empresas para verificar que cualquier desarrollo de ese proceso refleje los intereses y las áreas de coordinación al respecto.

Si quieren saber más de IPC por favor vayan a nuestro sitio y verán mucha información e inclusive algunos detalles sobre mí y otros líderes,

otros directivos. No duden en contactarse con nosotros y si quieren escuchar más de nuestras actividades vamos a hablar el 23 de marzo.

DEBORAH ESCALERA: Gracias, Susan. Bien, ahora le damos la palabra a Wolf Knoben del grupo de proveedores de servicios de internet y conectividad. Wolf, le damos la palabra.

WOLF-ULRICH KNOBEN: Hola, Deborah, ¿me oyen? Tengo un problema con la PC, estoy hablando a través de mi teléfono celular. ¿Me oyen?

¿Podría usted mostrar mis dos diapositivas? Yo no puedo hacerlo desde aquí.

DEBORAH ESCALERA: ¿Envió usted diapositivas? No las tengo, solo tengo esta diapositiva.

WOLF-ULRICH KNOBEN: La siguiente, por favor.

DEBORAH ESCALERA: No tengo diapositivas. ¿Usted envió diapositivas?

WOLF-ULRICH KNOBEN: Sí las envié. Bueno, no importa, voy a hablar sobre el tema y nada más.

Pensé que habíamos enviado las diapositivas. Y aquí ven un grupo representado por una sigla, somos diferentes de otros grupos, del grupo que tiene las siglas que mencionó Susan. Ella representa a IPC, nosotros representamos al ISPCP que es proveedores de servicios de internet y conectividad, que es un grupo totalmente diferente en cuanto a la actividad que desarrollan en relación a la propiedad intelectual.

Nosotros trabajamos más bien con la parte técnica, las redes, las redes de telecomunicaciones y los servicios que corren son las redes, allí es donde están nuestros miembros, de allí provienen. Como dijeron otros oradores, nuestros miembros incluyen dos niveles de miembros, un grupo de miembros, una asociación, por ejemplo.

O también tenemos miembros que son empresas que representan el negocio de los ISP y proveedores de servicios de comunicaciones. Entonces, por ejemplo, las grandes empresas como French telecom o empresas de telecomunicaciones de África también son miembros de nuestro grupo, ellos administran redes muy amplias y brindan una serie de servicios sobre estas redes, incluidos servicios de internet.

Y después, también tenemos grupos que representan proveedores de servicios de internet que quizás no tengan infraestructura, sino que brindan acceso a internet a través de diferentes caminos y junto con ese acceso también brindan servicios relacionados con ese acceso. Brindan servicios a los usuarios finales.

¿Qué significa esto? En la lista de miembros tenemos aproximadamente 80 miembros que representan, por un lado, a grandes empresas o empresas más pequeñas, ya les di algunos ejemplos antes. Por ejemplo,

en Japón tenemos a la NTT en nuestra lista, tenemos AT&T como miembro y también tenemos como dije, un grupo de proveedores de servicios de telecomunicaciones.

Tenemos un grupo de operadores de redes y telecomunicaciones de Europa que forma parte de nuestro grupo, también tenemos muchas asociaciones de ISP de proveedores de servicios de internet, tenemos EuroISPA, por ejemplo, que es la asociación que nuclea a las asociaciones de proveedores de servicios de internet de los diferentes países.

Cada vez se incorporan más miembros a nuestro grupo desde África, tenemos a miembros de Kenia, por ejemplo, y también de otros países como Malawi, Sudáfrica y Uganda, son proveedores de servicios de internet. Estas empresas gestionan y administran las redes y les llevan a los usuarios servicios de telecomunicaciones, servicios de internet de alta calidad.

Nuestra Unidad Constitutiva también representa una amplia variedad de intereses o grupos diferentes, por ejemplo, si se brinda un servicio en muchas de estas empresas tienen contacto directo con los clientes finales y muchas veces estos clientes si están manejando un negocio con los Sistemas de Nombres de Dominios, muchas veces esos clientes no saben a quién dirigirse en caso de que haya un problema.

Entonces quizás se pongan en contacto con los proveedores de servicios de internet, pero quizás el problema no esté allí del lado del ISP, sino del lado del DNS. Por eso nosotros estamos presentes allí. Y también estamos desarrollando políticas y servicios diferentes a fin de

poder influir en estas áreas, también ofrecer y tener información sobre qué se puede esperar cuando se trabaja con estos servicios.

¿Cuáles son los temas que nos interesan principalmente en nuestro grupo? Son los siguientes. Hemos trabajado mucho en el grupo de dirección de Aceptación Universal, esta información está disponible en el sitio web. Esto significa que todas las direcciones, todos los nombres de dominios y todas las direcciones de correo electrónico deben tener la posibilidad de resolverse de la misma manera a nivel global, a través de todo tipo de resolutores.

Esto a veces es un problema que surge y es lo que estamos tratando de resolver brindando asesoramiento al grupo, brindamos asesoramiento en relación a la tecnología que se debe utilizar y en relación a los procedimientos que se deben utilizar con los diferentes resolutores.

Otro tema en el que estamos trabajando son las tecnologías de nuevos identificadores y su impacto sobre la red, quizás hayan escuchado hablar de esto, el DoH, DNS/HTTPS, que es una tecnología que se está desarrollando. Y también hay otras tecnologías que estamos analizando e investigando porque nos interesan especialmente.

Y, finalmente, pero no menos importante direcciones de IP, es decir, la transformación del DNS a las direcciones de IP. Es un tema que también le interesa a nuestro grupo porque esto tiene un impacto sobre la tecnología. Y, finalmente, la seguridad de las redes también es muy importante para nosotros, por lo tanto, estamos siguiendo y viendo qué es lo que se está haciendo en este tema en la ICANN y a veces

intercambiamos datos con la gente técnica de SSAC, que también están interesados en este tema y que tomaron la palabra antes que yo.

Esto es un poco lo que estamos haciendo, lo que nos interesa. También tenemos un sitio web y quizás, Deborah, usted podría compartir esta dirección con los participantes de esta sesión – y es ispcp.info – para que puedan ver un poco qué estamos haciendo. Muchísimas gracias por su atención.

DEBORAH ESCALERA: Muchas gracias, Wolf. No veo las diapositivas, le pido disculpas.

WOLF-ULRICH KNOBEN: Puedo volver a enviarlas.

DEBORAH ESCALERA: Sí, las voy a incorporar a las diapositivas de esta sesión cuando subamos todo esto al sitio web, muchas gracias.

Y ahora le damos la palabra al grupo de partes interesadas de registros y discúlpenme si no pronuncio bien su apellido, le damos la palabra a Samantha Demetriou, Samantha le damos la palabra.

SAMANTHA DEMETRIOU: Muchas gracias, lo pronunció casi bien. Hola a todos, soy el presidente del grupo de partes interesadas de registros y, en nombre de este grupo, quiero darles la bienvenida a los nuevos participantes y becarios. Y muchas gracias por demostrar interés en la ICANN.

El rol de RrSG es representar los intereses de los operadores de registros de dominios de alto nivel genéricos, formamos parte de la GNSO como muchos otros grupos junto con el grupo de partes interesadas de registradores formamos parte de la cámara de partes contratadas. Nuestros miembros tienen que ser operadores de dominios genéricos de alto nivel o gTLD y deben tener un contacto con la ICANN que se llama acuerdo de registro.

Ejemplos de estos son: .COM, .ORG, .EMAIL y muchos otros, .MARCAS que existen allí. Recientemente, los últimos años, abrimos nuestra membresía para incorporar a miembros de asociaciones, que son asociaciones que representan grupos, tenemos miembros de .BRANDS y también tenemos miembros que representan a gTLD geográficos.

Tenemos 82 empresas miembros que están en todas las regiones geográficas de la ICANN y representamos aproximadamente 700 de los más de 1.200 gTLD que existen. Formamos parte de la ICANN desde el principio y el año pasado celebramos nuestro vigésimo aniversario como grupo.

Nos interesan una serie de temas de políticas, todo lo que tiene un impacto sobre las operaciones técnicas de los registros y del Sistema de Nombres de Dominios en términos generales. Esto ha incluido la introducción de nuevos gTLD y también la interoperabilidad de todos los nombres de dominios en todos los gTLD, incluyendo los nombres de dominios internacionalizados.

Los nombres de dominios que utilizan una escritura no latina, china, ruso, etc. También nos interesa combatir y mitigar el uso indebido del

DNS, también nos interesan los temas de privacidad y acceso relacionado con los datos de registración de nombres de dominios, sistema general, efectividad y eficiencia del modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN.

Nuestros miembros son aquellos que tienen un contrato con la ICANN para operar un registro de gTLD, siempre nos interesa tener nuevos miembros en la comunidad de la ICANN, por eso estamos aquí con los nuevos participantes. Lo que quieran saber más sobre el grupo de partes interesadas de registros tenemos una reunión abierta a nuestros miembros el 23 de marzo a las 17:30 UTC, pueden participar y escuchar los temas con los que estamos trabajando.

Y los invitamos a participar en esta sesión y otras sesiones donde escucharán qué es lo que estamos haciendo y en qué estamos trabajando. Muchísimas gracias y con mucho gusto voy a responder las preguntas que puedan tener.

DEBORAH ESCALERA: Muchas gracias. Vamos a ir a nuestra última oradora, Pua Hunter, que está con el Comité Asesor Gubernamental (GAC). Pua...

PUA HUNTER: Buenos, días, buenas tardes, buenas noches, bienvenidos a todos ustedes y a los potenciales líderes y futuros miembros. Gracias a Siranush y a Deborah por organizar esta sesión excepcional para los nuevos miembros y los participantes.

Mi introducción fue a través del programa de becas y tengo amigos en todo el mundo, y por ellos estoy agradecida con toda la comunidad y el grupo de ICANN. Soy Pua Hunter y soy miembro del Comité Asesor Gubernamental denominado GAC, estoy en las Islas Cook, un pequeño país en el Pacífico.

Tengo el tiempo limitado y una sola diapositiva. En ICANN espero que se pueda explorar mejor si les interesa el GAC, es la voz de los gobiernos y las organizaciones gubernamentales en el programa de la ICANN. Hay miembros de organizaciones de los gobiernos y de distintas organizaciones y autoridades gubernamentales, tiene un papel clave en el asesoramiento sobre temas claves dentro del alcance de la ICANN.

Este asesoramiento se basa en debates con la Junta, con las organizaciones de apoyo, los comités de asesoramientos y distintos grupos de ICANN sobre temas de política pública, especialmente en interacciones en las actividades, las políticas, la legislación de los países, los acuerdos internacionales. Y el GAC no es un organismo que toma decisiones, con el apoyo del personal de apoyo los países mejoran los procesos actuales.

Y en esta reunión virtual de ICANN70 se han concentrado en trabajar en pos de un asesoramiento consensuado sobre los nuevos gTLD, el uso indebido del DNS, el WHOIS, la protección de los datos, entre otros temas.

Van a escuchar hablar mucho más sobre estos temas en la reunión ICANN70 y en otras reuniones futuras. Tenemos miembros del GAC que se ofrecen como voluntarios a ayudar en las tareas del GAC y participan

en grupos intercomunitarios. Como tienen tanta actividad las autoridades del GAC junto con el GAC en pleno no han dudado en apoyar a algunos miembros y también en hacer algún tipo de reconocimiento.

Hoy existen 178 gobiernos que son miembros y 36 organizaciones intergubernamentales y observadoras. El GAC está abierto a todos los gobiernos y a todas las economías, no hay ningún cargo, ninguna cuota para participar en el GAC.

El GAC tiene autoridades que se componen de un presidente y 5 vicepresidencias, hoy Manal Ismail es la presidenta representando a Egipto y los vicepresidentes, Jorge Cancio de Suiza, Luisa Páez de Canadá, Jacques Rodrigue de Burkina Faso y, quien les habla, Pua Hunter de las Islas Cook. Todos los años hay un proceso de nominaciones para elegir a nuevas autoridades, también pueden encontrar todos los detalles en el sitio web del GAC.

El GAC tiene 9 grupos de trabajo en este momento, cada uno de ellos puede encontrarse también en la URL que se indicó aquí, tenemos al grupo de trabajo de regiones menos favorecidas, el de derecho internacional y derechos humanos, el de seguridad pública, entre otros. Este año el GAC va a estar analizando el trabajo de cada uno de los grupos de trabajo para poder decidir si todavía siguen sirviendo al propósito para el cual fueron creados, cuáles deberían ser sus objetivos y sus expectativas.

Y para más información sobre el GAC por favor visiten la URL que aparece en la presentación con las diapositivas o pueden contactarse

por email con el personal de apoyo del GAC. Muchísimas gracias por su atención y con gusto voy a responder cualquier pregunta.

DEBORAH ESCALERA:

Muchas gracias, Pua, me encanta esa flor que tienes en la cabeza. Muy bien, vamos a abrir ahora el micrófono para poder escuchar algunas preguntas, yo vi que fueron llegando algunas. Todos los que tengan preguntas para algún panelista y que no se hayan respondido ya quisiera que las hagan primero.

No sé si hay alguna pregunta, por favor avisenos porque este sería el momento para hacerlo, mientras tanto quiero agradecer a todos por su participación, por haber sumado a nuestra sesión, a los panelistas, a todos los participantes. Quisiera saber si hay alguna pregunta pendiente... Bueno, estamos muy bien con el tiempo, así que tal vez podríamos darle algunos minutos más a algunos panelistas, ¿no?

Yo sé que es muy difícil en cinco minutos transmitir todo el mensaje que uno desea, ¿no? Pero les agradezco a todos los panelistas por su participación hoy. ¿Alguna pregunta?

FIRUZ AZIMOV:

Hola, soy Firuz Azimov y tengo una pregunta con respecto a participar en distintas comunidades, ¿es posible hacerlo? A mí me interesa participar en varios comités, pero todavía no me decidí por uno o por el otro, ¿es posible tener participación en varias comunidades?

Y... ¿Cómo decirlo? A ver, porque todavía no sé cuál es el más adecuado para mí. Muchas gracias.

DEBORAH ESCALERA: No sé si Siranush quiere responder esta pregunta al becario.

SIRANUSH VARDANYAN: Muchísimas gracias por la pregunta. Creo que la mejor manera de identificar el sector que más le puede interesar o varios sectores de interés sería hablándolo con su mentor para poder tener más información sobre las comunidades específicamente y si hay algún tema que le interese en particular, usted puede hablarlo conmigo o con su mentor y luego vamos a explicarle cuál sería el proceso y cuál sería la mejor persona para comunicarse para poder expresar ese interés. Muchas gracias.

DEBORAH ESCALERA: Muchas gracias, Siranush. ¿Hay alguna pregunta más? Nos quedan todavía unos 10 minutos, si hay alguna pregunta más para nuestros panelistas podemos hacerla. ¿Hay alguien?

¿Philippe?

PHILIPPE FOUQUART: Voy a hablar en francés si me lo permiten. Simplemente quería agregar algo a la pregunta anterior, la pregunta de Firuz que fue muy buena.

Cuando se habla con el mentor, ¿cómo sugiere que nos manejemos? Que veamos el programa y asistamos a todas las sesiones que nos interesan, ¿sería igual que en una sesión presencial? Uno puede participar en cualquiera de las sesiones abiertas y allí podría tener una

idea de primera mano, personal, respecto de qué tema le puede resultar más interesante, qué grupo puede ser más adecuado para usted.

Esa es mi sugerencia, que miren la agenda y vaya a participar a las sesiones, así puede identificar y decidir cuál es la que más le interesa.

DEBORAH ESCALERA: Muchísimas gracias, Philippe, fue un muy buen comentario. No sé si hay alguien más que quiera hacer una pregunta.

NONOFO RAMOTSABABA: Hola, muchas gracias por las presentaciones, aprendí mucho. Quería tener claridad sobre algo.

Escuché como ejemplo que como registro yo trabajo para una autoridad de telecomunicaciones que es el registro para el nombre de dominio de mi país, entonces si yo estoy trabajando para un registro, ¿puedo ser miembro de la Unidad Constitutiva de registro o del grupo de apoyo de registros? ¿Me lo pueden aclarar? ¿Cómo es?

SAMANTHA DEMETRIOU: Deborah, ¿quiere que yo responda esta pregunta?

DEBORAH ESCALERA: Sí por favor, adelante Samantha.

SAMANTHA DEMETRIOU: Es una muy buena pregunta con respecto a la diferencia entre los nombres de dominios genéricos, los gTLD y los nombres de dominios con códigos de país, que son los ccTLD. Todos los nombres de dominios con dos caracteres, esos corresponden a nombres de dominios de primer nivel con código de país, entonces son específicos a los países según la lista de la organización internacional de normalización.

Todos estos nombres de dominios pertenecen al ccNSO, lamentablemente la ccNSO hoy no tuvo representante aquí, pero sí tiene mucha actividad dentro de la comunidad de la ICANN y quienes están a cargo de facilitar esta llamada hoy seguramente les puede brindar más información para que sepan más sobre la ccNSO.

Todos los nombres de dominios que no son específicos a países son aquellos que están representados con la GNSO, la organización de nombres genéricos y con un subgrupo de la GNSO que corresponde al grupo de registros. Espero haberle aclarado su consulta.

DEBORAH ESCALERA: Muchas gracias, Samantha. ¿Hay alguna pregunta?

ANN VROOM: Muchísimas gracias, ha sido una presentación excelente, muy útiles todos los resúmenes. Quiero hacer una aclaración con respecto a los registradores y los registratarios. ¿GoDaddy es una entidad registradora?

JOTHAN FRAKES: GoDaddy es una entidad registradora, sin embargo, también es un registro.

ANN VROOM: Tiene sentido, entonces para ellos mismos si también actúan como registradores para aquellos de nosotros que queremos obtener nuestras URL o nombres de dominios de GoDaddy.

JOTHAN FRAKES: Sí, GoDaddy es un lugar donde una persona podría ingresar un nombre y registrar ese nombre a su vez. Hace poco compraron una empresa de registro, entonces también operan todo el trabajo de backend como registro.

ANN VROOM: Perdón, no di mi nombre. Soy Ann Vroom, vivo en Wahington, DC, muchísimas gracias.

JOTHAN FRAKES: Muchas gracias, espero haberle respondido su pregunta.

ANN VROOM: Sí, lo hizo, gracias.

DEBORAH ESCALERA: Muchísimas gracias, Jothan y muchas gracias, Ann, por hacer esa pregunta. Quisiera saber si hay alguna consulta más...

Nos quedan todavía unos cinco minutos. Aloysius, no sé si así se pronuncia el nombre, adelante por favor.

MIKE ARBROUET: No sé si me dieron la palabra a mí, pero en realidad había alguien más para hablar, no sé si me oyen.

DEBORAH ESCALERA: Sí, adelante Mike, lo oímos. Proceda.

MIKE ARBROUET: Quería hacer una consulta para tener información más detallada, ¿dónde se cruza la línea en las políticas que surgen de la ICANN y de otras entidades? Es decir, ¿cuál es la línea que separa a la política que establece la ICANN en contraposición con la que establece ARIN?

DEBORAH ESCALERA: Carlos, ¿querría responder eso? A ver, si hay alguien en el panel que pueda responder esta pregunta...

JOTHAN FRAKES: Puedo responder, aunque no sea mi ámbito de competencia. Tenemos nombres y números en la ICANN, esto se relaciona con los números y las direcciones de IP, ARIN es uno de los cinco registros numéricos, de recursos numéricos, supongo que hace referencia a eso, ¿es cierto? ¿Es así?

MIKE ARBROUET: Sí, es así.

JOTHAN FRAKES: En términos generales la ICANN puede tener políticas más generales y a nivel regional una organización puede tener políticas específicas dentro de los recursos numéricos que administra, que puede incluir algunas consideraciones regionales. Lo que ARIN tiene como política puede tener tal vez prevalencia por encima de lo que establece la ICANN.

Espero haberle respondido su pregunta.

MIKE ARBROUET: Sí, muchísimas gracias.

DEBORAH ESCALERA: Gracias, Jothan, gracias Mike, por la pregunta. Nos quedan unos dos minutos en esta sesión. Aloysius, ¿tenía una pregunta?

Tiene que habilitar su micrófono para ello, para poder hacerla. Veo que sí ha levantado la mano.

Bueno, vamos a esperar un minuto más, si no hay más preguntas... Quiero recordarles que si ustedes piensan en alguna otra pregunta luego siempre pueden enviar un email a engagement@icann.org o a través de algunos de nosotros. Voy a dejar disponible esta presentación actualizada con alguna información, enlace o diapositiva adicional en el sitio web de la ICANN.

Les quiero agradecer a todos por su participación, en especial a los panelistas, muchísimas gracias por su participación a todos los que asistieron en nombre del equipo del departamento de apoyo a la responsabilidad pública, muchísimas gracias por conectarse, sumarse a nosotros. Me despido en este momento y espero que disfruten de su experiencia en la ICANN70.

Muchísimas gracias a todos.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]